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事業報告書 
平成２7年 3月吉日 

 

NPO法人乳がんサポートグループ VOICE 

〒584-0024大阪府富田林市若松町５－１０－６  

 
 

皆様よりご支援いただきました NPO法人乳がんサポートグループ VOICE主催 

「～ひとりで悩まない為に～乳がん最新情報 治療から乳房再建まで」を、終了いたしましたので、以下のと

おり、ご報告申し上げます。 

 

1．事業内容 

「講演会 ～ひとりで悩まない為に～乳がん最新情報 治療から乳房再建まで」」 

 

2．開催日時、場所、参加状況 

日  程：平成２7年３月 1日 １3：45～１６：３０ 

会場名：大阪国際会議場７階会議室 

場  所：大阪市北区中之島５丁目３－５１ 

参加費：無料 

参加者数：事前申し込み者 68名 当日参加者 5名 

 

３．事業の成果概要 

講演 1：乳がんアドバイザーが伝える「乳がんとの付き合い方」  

講師：NPO法人乳がんサポートグループ VOICE理事長 乳がんアドバイザー 河野一子  

講演 2：「乳がん最新情報」 

講師：加藤乳腺クリニック外科部長 松谷崇弘  

講演 3：「乳房再建」 

講師：加藤乳腺クリニック外科部長 松谷崇弘 

Q&A 回答者：松谷崇弘医師 河野一子 乳房再建体験者 2名  

 

設立 8年目となります今年度は、乳腺外科医・形成外科医として、「乳房変形をきたさない乳がん治療」を 

テーマに、治療から乳房再建までに取り組んでおられる加藤乳腺クリニック外科部長 松谷崇弘先生をお招

きして、ご講演をいただきました。 

２０１３年７月より人口乳房の保険適用が承認された事に伴い、乳がんにおける「乳房再建」がより身近なもの

となりつつありますが、乳房再建への理解や認識はまだ充分とは言えません。 

その主な原因は二つあると思います。 

一つは保険適用が実施されて日が浅く「乳房再建」への知識や情報、実施機関が周知されていない事。 

もう一つは、一般的には、乳がん治療は乳腺外科、乳房再建は形成外科と、治療と再建が別々の科で行

われる事から、患者にとって乳がん治療と乳房再建を並行するには、経済的な問題だけではなく、乳がん治

療という大きな問題を抱えながら、新たに形成外科を受診し、乳房再建に取り組まなければならない点にある
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と考えます。 

今回、ご登壇いただいた松谷先生は、乳腺外科医と形成外科医という立場で、１人の患者の乳がん治療か

ら乳房再建まで対応しておられます。 

その為、乳がん手術から治療、再建まで患者に合わせた柔軟な対応が可能で、患者にとっても、治療と再

建を同じ医師に相談できる利便性や様々な状況に対応してもらえる安心感があります。 

大学病院などではチーム医療としての取り組みが進んでいますが、このような取り組みも、患者の選択肢として、

意義のある事ではないかと思います。 

講演では、「乳がん最新情報」として、乳がんの基礎知識から最新薬までご紹介いただきました。 

「乳房再建」では、実際の症例などをもとに、わかりやすく解説いただきました。 

また、乳がん体験者である当会理事が、15 年にわたり「乳がん」と関わってきた経験を、「乳がんとのつきあい

方」として講演いたしました。 

最後の Q&Aでは、事前に寄せられた質問に松谷先生にご回答いただきました。 

また、人口乳房で再建をされた方、自家組織で再建をされた方にも参加いただき、乳房再建で体験したメリッ

ト、デメリットなどをお話いただきました。 

 

ＮＰＯ法人乳がんサポートグループＶＯＩＣＥは、２００７年より、８年間ＮＰＯ活動を続けてまいりましたが、現在でも、

このような講演会を開催するにあたり、開催費用や人員の確保、広報活動や企画運営などについて、問題を

抱えております。 

今後もこのようなＮＰＯ活動に、皆様のご理解、ご協力を賜りますよう、心よりお願いいたします。 

3 月 1 日進行表 

講 演 13：45-14：15 

「乳がんアドバイザーが伝える「乳がんとの付き合い方」  

NPO法人乳がんサポートグループ VOICE 理事長  

乳がんアドバイザー 河野一子 

講 演 14：15-15：00 
「乳がん最新情報」  

講師：加藤乳腺クリニック外科部長 松谷崇弘 

休 憩 15：00-15：15 休憩 

講 演 15：15-16：00 
講演：「乳房再建」 

講師：加藤乳腺クリニック外科部長 松谷崇弘 

Q & A 16：00-16：30 Q&A 松谷崇弘医師 河野一子 乳房再建体験者 2名 

ク ロー ジ ン グ 16：30  NPO法人乳がんサポートグループ VOICE 理事長 河野一子 
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アンケート集計結果 回収数 39  ※無回答及び複数回答有 

質問、回答項目 回答数 ％ 

(1) 今回のイベントをどこでお知りになりましたか？ 

①VOICEからのお知らせ（Ｅメール・郵送案内） 9 20 

②友人知人 10  22 

③新聞等メディアのインフォメーション 6  13 

④病院内のちらし 12  26 

⑤インターネット 2  4 

⑥その他 7  15 

  

（2）あなたのお立場は次のどれに該当しますか？ 

①患者 29  75 

②患者の家族・友人 2 5 

③医療関係者 4  10 

④一般 4  10 

  

（3）患者会、患者団体に入会していますか？ 

①入会している 8  21 

②入会していない 30  79 

  

（4）講演についてのご感想 

①大変参考になった 16  43 

②参考になった 20  54 

③どちらともいえない 1  3 

④参考にならなかった 0   

  

（5）がん治療での外見にかんするケア（化粧やかつらなど）についてどう思われますか？ 

①とても必要だと思う 21  57 

②必要だと思う 14  38 

③どちらともいえない 2  5 

④必要ではない 0   

  

（6）がん治療での精神的なケアについてどう思われますか？ 

①とても必要だと思う 26  67 

②必要だと思う 11  28 

③どちらともいえない 2  5 

④必要ではない 0   

   

（7）がん治療における患者、家族支援について、どのような支援を望みますか？（複数選択可） 

①セミナー（リンパ浮腫やメーキャップ等の学びの場） 24  19 

②医師による講演会 24  19 

③体験者同士のおしゃべり会 17  14 
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④情報交換などの患者による勉強会 19  15 

⑤個別カウンセリング 12  10 

⑥情報提供 14  11 

⑦相談窓口 15 12 

⑧その他 0  

  

その他講演会に関するご意見 

 勉強になりました。ありがとうございました。 

 ありがとうございました。 

 松谷先生の術例など具体的な画像があってよかったです。また専門的なお話もよかったで

す。 

 スライドの字がほとんどみえなくて内容がわかりずらかったです。資料いただけたらわかりやす

いです。コピー代払ってもいいので。 

 2年目になり再建についての知識がなく色々と知りたかったので参考になりました。 

 二人の方のお話とても来てよかったと思いました。六年目の患者です。ハーセプチンをしてま

す。 

 今は元気なのだからあまりマイナス思考せずにやっていこうと思いました。こういうこと言ってもら

える場はあまりないので、またやって下さいませね。今日はありがとうございました。 

 再建について、写真をたくさん見ることができたのはよかったです。今、わたしの胸にはエキス

パンダーが入っています。夏頃にシリコン入れ替え予定です。きれいな胸になると希望をもっ

てがんばります。 

 前から 4列目でしたが、正面のスライド画面が見えにくかった（遠くて）。声がこもって少し聞き

とりにくかったです。もっと医学的なことを知りたかったです。←「乳がん最新情報」において。

（私の場合術後のグレードサブタイプ何期か？とかいう事をほとんど教えてもらえなかったの

で・・・。そういう分類・タイプの存在すら知らなかったので。）受付のかわいい女の子にほっこり

しました。ありがとうございました。 

 河野さんのお話や松谷先生の講演、どちらも興味深く拝聴させて頂きました。心強く感じまし

た。Ｑ＆Ａもとても参考になりました。（目が悪いのでですが、スクリーンの小さい文字がみえに

くかった所がありました。）本日はありがとうございました。 

 私は看護師として乳癌患者さん・婦人科の病気を持つ方と日頃関わっています。病院では

なかなか聞けない患者さん立場からの生の声を聞く事ができたこと、治療における情報も沢

山学ばせて頂きました。今後もナースとして癌患者さんの役に立つことができるよう今後もこの

ようなセミナーも参加したいと思います。ありがとうございました。 

 今日は、参加できて、大変勉強になりました。ありがとうございます。河野さんの体験談、松谷

医師の治療についてのお話はとても参考になりました。今後、個別のカウンセリングや相談

窓口などがあれば、理想的だなぁと感じました。 

 お面白くききました。ありがとうございました。会場からも質問を取り上げてもらえたらと思いまし

た。 
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ＮＰＯ法人乳がんサポートグループＶＯＩＣＥ主催 

「乳がん最新情報 治療から乳房再建まで」 

平成 27 年 3月 1 日（日） 大阪国際会議場  

 

収支報告書 
 

■収入 

 

科 目 金  額 備  考 

自 己 負 担 金 202,531 年間活動費より充当 

合 計 202,531  

 

 

■支出 

 

科 目 金  額 備  考 

案 内 状 作 成 印 刷 17,916 チラシ、ポスター他 

配布資料作成印刷 14,355 プログラム、配布資料 

会 場 代 45,360 

33,400 

大阪国際会議場 701会議室 

プロジェクター、マイク他付帯設備 

出 席 者 謝 礼 46,000 ４名 

ス タ ッ フ 交 通 費 24,000 当日及び事前準備 １２名  

通 信 費 10,647 チラシ、案内等発送 

事 務 費 1,053 発送用封筒他事務用品 

雑 費 9,800 会場花、会場準備等 

合 計 202,531  
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講演会告知記事掲載 

2015年 2月 25日 読売新聞大阪本社版 

2015年 2月 26日 毎日新聞地方版 

 

 

 

ご協力、ご支援をいただきありがとうございました。 心から、感謝申し上げます。 

 

NPO法人乳がんサポートグループ VOICE  

作成者 河野一子 

 

 

 

会場内様子 

講演 河野一子 講演 松谷崇弘先生 

  

Ｑ＆Ａ  

 

配布資料 

・プログラム 

・アンケート 

・講演資料（心のケアガイドライン） 

・株式会社アストラゼネカ様ご提供冊子 

1.乳がんからあなた自身を守るために 

2.コミュニケーションの道しるべ 

3.がん治療中のスキンケアとメイクのヒント 

・株式会社あじかん様ご提供サンプル 

1.つくば山崎農園産焙煎ごぼう茶 

2.おいしい青汁 


